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政务要闻

■ 昨日，市人大常委会副主任黄元元带领
市文明委工作人员，到涧西区、老城区走访慰问
我市道德模范代表乔文娟、身边好人代表娄建
党、优秀志愿者代表任耀光、空巢老人吴小苗、市
社会福利院收养人员等，送去慰问品和新春祝福。

（常书香）

本报讯 22日，由栾川县农业产业化龙头企业协
会承办的栾川县首届生态农产品展销会，在芳林路附
近举行，20余家农业产业化龙头企业参会。

参会企业展出120余种高山绿色农产品，包括栾
川香菇、木耳、土鸡蛋、五谷杂粮、高山蔬菜和猕猴桃
系列果酒等。

去年，栾川县在全市率先组建了栾川县农业产业
化龙头企业协会，目前已吸纳龙头企业会员100余家，
辐射带动农户3.5万户。今后，该协会将致力于宣传

“栾川印象”这一农产品区域品牌，积极拓展省内外市
场，实现与农户特色共享、合作共赢。

（王智军）

栾川县首届生态农产品
展销会举行

■项目名称：卓阳科技产业孵化园区
■地址：西苑路21号院（一期）、市先

进制造业集聚区（二期）
■投资金额：15亿元
在市场大潮中，新创办的科技型中小

企业往往“身小体弱”，只有度过成长期，
才有可能长成“参天大树”。在涧西区西
苑路21号院，投资3500万元的卓阳科技
产业孵化园区项目一期，通过完善的融
资、创业辅导、科技成果转移和公共信息
技术服务体系，当好中小型企业的孵化
器。

完善服务吸引企业进驻

“新创办的科技型中小企业就像还未
孵化的小鸡，要靠精心照料，才能破壳长
大。”项目负责人曹建新说，该园区就是为
帮助中小企业破解发展难题而建设的。

项目一期无偿提供办公场地，建立了
包括融资服务、创业辅导服务、科技成果
转移服务和公共信息技术服务等在内的
公共孵化服务平台，并为进驻企业提供
600万元的种子基金，促进进驻企业的科

技成果迅速转化为现实生产
力。曹建新介绍，项目一期还
对工艺实验楼进行内部改造，
接入百兆光纤，提供无线局域
网络。

完善的配套服务已吸引了

来自北京、上海的近百家软件及互联网开
发企业进驻。目前，项目一期已形成以软
件业及互联网开发为主导的规模庞大、产
业链条较为完整的电子信息产业集群，年
产值超过3亿元。

搭建技术交流平台

在一期工艺实验楼内，一家家科技型
中小企业鳞次栉比。在这里，一个房间、
几台电脑、几名软件开发人员，可能就是
一家经济效益上亿元的企业。

河南曦光科技有限公司，是一家生产
电动窗、电动窗帘、电动门等智能家居产
品的智能家居公司。公司负责人说：“园
区每月邀请来自全国各地的知名软件人
才来此交流，和我们一起进行技术开发，
促进技术进步。”

项目二期6月开建

曹建新说，随着进驻企业越来越多，
项目二期扩建工程将于今年6月开工建
设，3年至5年建成。

目前，项目一期正计划培养1000人
的软件开发人才队伍，服务园区中小企
业，着力打造全省优秀软件科技产业基
地；积极筹备IBM软件服务平台建设，投
资760万元建成一个集软件开发平台、教
育培训平台等于一体的软件服务产业基
地。

项目一期的软件公共技术服务平台
建设，吸引了更多的软件企业进驻，为全
市软件企业提供技术服务，助力全市软件
及信息服务业发展。

本报见习记者 高峰 通讯员 李阳

卓阳科技产业孵化园区搭建平台，提供融资、创业辅导、科技成果转移等服务

当好中小型企业的孵化器

“快九”公交线共配备 7 辆 12 米
长的公交车,每日 7 时 30 分至 8 时 10
分、17 时 10 分至 18 时 20 分为高峰运
营时段，发车间隔为 10 分钟；12 时
35 分至 13 时 15 分为低峰运营时段，

发车间隔为 25 分钟左右；其他时间
段为平峰运营时段，发车间隔为 15
分钟至 20 分钟。“快九”公交车票价
不变，仍为每人次 1 元，可使用各类
公交IC卡。

昨日，驻孟津某部官兵在春节即将到来之际，到定
点扶贫的孟津县小浪底镇相留村，开展送军营文化进
乡村慰问演出活动，并为该村22名贫困学生、低保人
员和伤残军人送上慰问金和慰问品。官兵们表演的相
声、小品、歌舞等精彩节目，让群众享受了一道丰盛的
文化大餐。

记者 梅占国 特约记者 郑战波 摄

带去节日问候 送上文化大餐

2013年，我市共发放各类强农惠农资金26亿元，
“多予少取”让农民担子更轻了，有力促进了农业增效、
农民增收和农村稳定。

多给予 真惠农

2013年，宜阳县赵保镇的张俊伟又多收了“三五
斗”：家里4亩地的两季粮食补贴有100多元，俩孩子
不用掏学费，老人住院看病也不用拿几个钱，自己外出
打工虽辛苦，但钱基本能攒下来。

记者在张俊伟的农民负担监督卡上看到，小麦、玉
米等大田作物每亩补贴10元，农村低保对象补助每月
不低于99元……监督卡让农民做到了惠农政策心中
有数、缴纳费用明明白白。

市农民负担监督管理办公室主任史顺利说，每年
涉及农民减负的行业和领域有30多个。农民不仅可
以凭借农民负担监督卡维护自身权益，还能戳穿各种
巧立名目乱收费的幌子。

去年我市严格落实国家、省、市各项强农惠农政
策，累计向农民发放各类强农惠农资金26亿元。

少索取 严监督

去年，我市在坚持“多予”的基础上，对农村乱收
费、补贴不到位等问题的治理也成效明显。

新安县曹村乡村民王传学，多年前搬到外地居住，
村里在落实粮食直补政策时，忘记上报其所经营的土
地面积，致使他从未领到过粮食直补款。去年年初，王
传学拨打了市农监办的监督电话反映情况，乡里和村
里很快进行调查。没几天，他不仅领到了当年的补贴
款，以往漏掉的钱也分文没少。

2013 年，市农监办共接待群众来信来访来电
2000余人次，下发督查督办函57期，22名相关责任人
受到党纪、政纪处分，减轻农民负担22万元。

搞项目 增福祉

“一事一议”筹资筹劳政策，是指由群众确定项目
内容，上级拨付主要建设资金，加上群众少量筹资和必
要的筹劳，建设村民直接受益的村内集体生产生活公
益项目的惠民政策。

去年，全市审批的 986 个“一事一议”筹资筹劳
项目，涉及 978 个行政村，筹资总额达 3 亿元，项目
包括农田水利、道路修建、安全饮水、村容村貌整
治等。

通过财政奖补引导群众参与“一事一议”活动，调
动了群众参与农村公益事业建设的积极性，提高了财
政项目资金的使用效率，切实改善了农民的生产生活
环境，推动了美好乡村建设进程。

本报记者 白云飞 实习生 郅泽宇 通讯员 潘今朝

去年，我市发放强农惠农资金26亿元

“多予少取”农民减负

近日，在高新区银昆科技园洛阳康
立医疗器械有限公司生产车间，工作人
员正在对器件进行检测。

该公司成立于2005年，主要生产医
用治疗、预防与康复专用设备。公司通
过科研开发、临床研究，在国内首次研
发出经颅超声系列治疗仪器，取得6项
国家实用新型专利和河南省高新技术
产品认证，并于2010年获得河南省科学
技术进步奖。目前，该公司生产的系列
产品已得到科技部创新基金支持。

记者 鲁博 通讯员 刘岳纳 摄

创新研发
助推企业发展

我市首条大站快车公交线“快九”昨日开通运营，本报记者乘车体验

站点少了一半多 全程省时10分钟

昨日，我市首条大站快车公交线“快
九”正式开通运营。“快九”到底快不快？
跑一趟下来能节约多少时间？记者乘坐

“快九”公交车体验发现，相比9路公交
线的 20 个站点，“快九”仅有 9 个站点，
运行速度也快了不少。

昨日 8 时，记者到“快九”公交线西
头始发站——牡丹广场东站候车。候车
期间，3辆9路公交车先后发车。8时07
分，一辆“快九”公交车到站。

车辆行驶至七里河站时，69岁的金
女士和老伴丁先生从此站上车。金女士
说，他们每天都要往返于七里河与市第一
人民医院之间，“坐9路要11站，‘快九’只
需要6站，省了不少时间。”金女士说。

8 时40分许，记者乘坐的“快九”公
交车行驶至中州东路启明路路口时，超
过了先于该车两趟发车的9路公交车，率
先到达终点站。“快九”单程行车时间约

34分钟，比9路公交车省时约10分钟。
晚高峰时路面一般较堵，“快九”能

否提速？昨日 16 时 50 分，记者从“快
九”公交线东头始发站——东花坛站乘
车体验。到青年宫站时，车上乘客基本
坐满。在瀍河、老城段，车速都不慢。

过了周王城广场东站后，由于交通
拥堵，“快九”慢了下来，从周王城广场东
站到王城公园站，整整行驶了半个小
时。17 时 44 分，“快九”到达终点站牡
丹广场东站，整个行程用时54分。晚高
峰时段，9路公交车单程至少需要70分
钟，“快九”省时超过16分钟。

全程省时10分钟

昨日是“快九”开通第一天，上座率
并不高。

10时35分，记者在西关站等候“快九”
公交车，约20分钟后，一辆“快九”公交车进
站。记者上车后看到，车厢内仍有一些空
位。而在记者等车期间，有七八辆9路公交
车途经该站点，几乎每趟都挤满了人。

由于“快九”的站点设置原则为“停
靠大站，不停小站”，所以每行至一站，上
车的乘客较少。

一些乘客表示，普通车上人非常多，
而快车上人较少，造成资源浪费，应吸引
更多的人乘坐快车，让乘客按需乘车，实
现乘客分流。

首日上座率不高

不少市民有疑问：9路公交车数量较
多，为何还要在该线路上开通大站快车？

市公交集团公司第四分公司相关负
责人表示，9 路公交线路贯通中州路，是
我市最重要的公交线路之一，日均客运
量1万余人次。开通“快九”公交线，一方
面是出于线路的重要性；另一方面，与其
他公交线路相比，该线路在各时段的客
流量均较大，在该线路上试点，更容易检

验大站快车的效果。
“快九”公交线开通后，9路公交车的

车次是否减少？该负责人介绍，截至
2013年年底，9路公交线路营运车辆共有
50辆，今年该线路增加了25辆气电混合
动力公交车，其中16辆被调至其他线路
运营，7 辆改为“快九”公交车，目前运营
的 9 路公交车共有 52 辆，比去年增加了
两辆。

为何试点9路？

“开通大站快车，主要是为缩短运行
时间，让市民乘车更加便捷。”市公交集
团公司第四分公司相关负责人介绍，近
年，我市越来越重视优先发展公共交通，
尤其是去年下半年，公司针对市民提出
的“等车时间长”“乘车慢”等意见，努力
提升服务水平。但受城市发展规模限
制，目前我市尚不具备开通BRT（快速公

交系统）的条件，所以我市借鉴其他城市
经验，尝试开通公交大站快车。

市公交集团公司相关负责人表示，
我市开通“快九”公交线，既是一种尝试，
也是一种摸索，如果效果明显，将在增加

“快九”线路公交车数量的同时，把大站
快车向其他公交线路推广。
本报记者 戚帅华 赵佳 见习记者 苏楠

大站快车线路未来有望“扩编”

“快九”公交线路运营安排
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新开通的“快九”公交车 记者 赵佳 摄


